

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** 134 (1989)  
**Heft:** 1

**Vorwort:** Les enfants gâtés  
**Autor:** [s.n.]

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 14.05.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Les enfants gâtés

Comme on sait, petits ils cassent d'autant plus volontiers leurs jouets qu'ils sont assurés d'en recevoir de nouveaux. La puberté leur fait découvrir l'extravagance, qu'ils prennent pour du génie. Quant à la majorité, qui les mènera rarement à maturité, faute de contrainte, elle en fera parfois des opportunistes d'autant plus nocifs qu'ils auront acquis, cahin-caha, des rudiments de culture, de dialectique, de rhétorique et de savoir-faire, de capacité aussi de jouer les caméléons lorsque, d'aventure, ils auront été trop loin pour être encore suivis dans leur rôle de suiveurs aux allures de censeurs et de meneurs. Susceptibles comme du mimosa, davantage que sensibles, percevant toutefois que l'authentique marginalité ne sied qu'aux gens de caractère, ils tentent – avec un certain succès, il est vrai – d'appliquer, pour se maintenir à la surface de la crédibilité, le procédé biblique de la femme de Putiphar: prêter aux autres leurs propres intentions ou, sous forme de questions, tenter de se refaire une vertu, après avoir craint de passer pour subir quelque atavisme.

Qu'il se trouve, parmi eux, quelques officiers n'étonnera que ceux qui ignorent la loi des grands nombres. Cela, bien sûr, ne veut en rien excuser et les sections de la SSO devraient se demander parfois s'il n'y aurait pas lieu de résilier certaines adhésions démenties par les faits, les propos ou les écrits.

Ah! On les voit déjà clamer qu'il s'agit là d'ouverture à l'Inquisition ou de la chasse aux sorcières. Mais non, mais non. Vous travaillez à la bipolarisation à propos de notre institution militaire, tout en ne manquant pas d'en proclamer le désaveu à la cantonade, en vertu de votre sublime tolérance qui veut qu'une opinion, à défaut de preuve, en vaille une autre.

Allez, affouillez les soubassements de cette démocratie, dont vous usurpez la patience. Certes, vous n'êtes pas, dans votre suffisance, des traîtres. Mais vous ne nous empêcherez pas de subodorer en vos déclarations quelque relent du zèle des renégats.

RMS